

7 millones de colones derrocha el Gobierno

En la panorámica de Puntarenas, mientras las calles de la Ciudad se inundan, no hay un buen sistema de cloacas y la Angostura no tiene defensas

APROBADAS REFORMAS ANTIDEMOCRATICAS al REGLAMENTO de la ASAMBLEA LEGISLATIVA

Responsables de esto son los Diputados Gobiernistas y también los de la Oposición por no asistir a las Sesiones de la Asamblea Legislativa

La Asamblea Legislativa, sesionando con la asistencia exclusiva de la diputación gobiernista, aprobó definitivamente las reformas al Reglamento Interno de la Cámara. Una serie de restricciones a los derechos de los diputados dentro de la Asamblea, al uso de la palabra y la exclusión de la diputación suplen de la oposición son los resultados prácticos de las citadas reformas.

Fuera del recinto parlamentario los diputados de la oposición y los dirigentes políticos de ese grupo, están protestando airadamente por las reformas al Reglamento Interno de la Asamblea, que consideran con justicia dirigidas contra ellos. Pero en verdad, de lo que ocurre en la Asamblea Legislativa son tan culpables los diputados opositores como los gobiernistas. Por que siguiendo una torpe política, como si no lograran al fin deshacerse de todas las torpezas cometidas a lo largo de su actuación, los diputados de oposición abandonaron el recinto parlamentario dejando en libertad al gobierno para hacer mangas y capirotes de las leyes.

Es indudable que si la diputación opositora hubiera librado la batalla, dentro de la Asamblea, en sus puestos de combate, contra las Reformas al Reglamento Interno, la fracción mayoritaria del Gobierno no se hubiera comido a gusto el "tamal" de las reformas, y hasta hubiera sido posible derrotarlas.

Pero no es solamente el problema de las Reformas al Reglamento Interno lo que exige la presencia de los diputados de oposición en sus curules. Muchos otros problemas, muchos otros negocios de vital importancia nacional se están resolviendo todos los días en la Asamblea Legislativa, con la complicidad que resulta de la ausencia voluntaria de los diputados de oposición. Y hasta su voz gritando constantemente el atropello del 19 de Febrero contra los diputados Echeandi y Jiménez Ramírez, dentro de la propia Asamblea, sería más efectiva que la acción pasiva de la no asistencia, que no ha logrado de todos modos entorpecer la marcha de las labores parlamentarias.

ESCRITORES...

(Viene de la 1ª Pág.)

que el polizonte imperialista Macarty es cada vez más repudiado hasta por su propio pueblo. Ojalá que el espíritu con que he venido trabajando la Asociación de Periodistas se refleje cada vez más en el carácter de nuestra prensa diaria, que de 1948 para acá, se ha venido distinguiendo por su servilismo reaccionario, cerrado prácticamente a las ideas de conciliación y de paz.

MENSAJE DE LAS MADRES COSTARRICENSES A LAS MADRES DE TODO EL MUNDO

Aprobado en la Asamblea Nacional del 25 de Junio

Compañeras, madres del mundo, reunidas en el Gran Congreso Mundial de Madres por la Paz de los Pueblos.

Nosotras, madres de Costa Rica, reunidas en nuestra Asamblea Nacional de Madres por la Paz, os saludamos:...

Somos representantes de las madres de un pequeño país. Nuestra historia ha sido la historia de un pueblo de paz. Hemos vivido principalmente de la agricultura, y aunque económicamente atrasados, nuestro país logró muchos adelantos en los últimos cien años, gracias a la paz que hemos disfrutado. Así, sin castas militares, hemos vivido en un ambiente democrático. Nuestros gobiernos se preocuparon por darnos escuelas, caminos, obras de progreso. Nuestro orgullo fué tener más maestros que soldados y ser uno de los primeros países en el Continente en alfabetización, pese a nuestra pequeñez.

Pero en los últimos años, después de la Segunda Guerra Mundial, hemos sentido el peso de la carrera armamentista a que el imperialismo ha empujado a toda nuestra América: nuestro presupuesto de guerra ha aumentado muchas veces: hoy tenemos tanques y cañones, mientras faltan escuelas, caminos, estímulo a la agricultura y a la industria; obras de sanidad, etc.; y lo que es peor, se pretende militarizar a nuestra juventud.

No conocemos la guerra, como vosotras, pero como véis, los nefastos efectos de la que se prepara, se hacen sentir ya en nuestro país, tradicionalmente pacífico, robándonos bienestar, cultura y sanidad.

Por esto, y porque sabemos que de estallar una tercera Guerra Mundial, nuestro país sería también envuelto en la destrucción y en la matanza, es que nos unimos a vosotras con fervoroso entusiasmo.

No queremos la guerra! No queremos tierras arrasadas como las habéis visto vosotras, ni el luto, la desolación ni el horror que vosotras habéis vivido; no queremos ni pensar que una sola bomba de hidrógeno, pueda destruir en un segundo toda nuestra hermosa pequeña tierra.—

No, como vosotras odiamos la guerra y queremos la paz. La paz en el mundo, la paz en nuestros campos y ciudades. Por doquier progreso, prosperidad, pueblos amigos, hombres y mujeres que como hermanos intercambian sus conocimientos, se ayudan mutuamente y luchan juntos para crear un mundo en el que todos los niños tengan aquella que es su herencia y su mejor derecho: amor y alegría; en el que nuestros jóvenes encuentren amplias perspectivas y todo estímulo para el trabajo noble y creador.

Se ha dicho que en el regazo de las madres se gesta el porvenir. Ahora que por primera vez se reúnen madres del mundo entero, de todas las razas, podemos esperar que ese porvenir, que es también el de nuestros hijos, sea una larga aurora de paz y bienestar para todos.

Ese ha de ser el fruto de vuestro Congreso, que es también nuestro, y no hemos de cejar hasta lograrlo.

Unidas a vosotras en esa fe y esa esperanza decimos con todo nuestro corazón: VIVA EL GRAN CONGRESO DE MADRES POR LA PAZ!

MADRES! Que el éxito más rotundo corone vuestro esfuerzo, que se hundirá para siempre las fuerzas de la guerra, que en el mundo reinen para siempre el trabajo y la Paz!

Por las Madres Costarricenses Defensoras de la Paz: Rita Zeledón Rojas — María Eugenia Guerrero — Isolina V. de Guevara — B. de Guillén — María del Carmen Romero — Ester Borbón — Caridad de Guerrero — Carmen Montiel — Dinorah de Sequeira — Joaquina de Bejarano — Blasa de Gutiérrez — Belisa de Mejía — Claudina de Salazar — Carmen de Chaves — Gladis Sáenz — Angela Díaz — Hostensia de Obando — Lilia de Picado — Ana María de Alvarado — Juana de Méndez — Feljicia de Quirós — Arabela Aguilar — Ofelia de Castillo. Y siguen 178 firmas más.

Mientras las necesidades más apremiantes de la ciudad de Puntarenas no sean resueltas no deben gastarse los dineros en la construcción de una carretera panorámica cuyo único fin, según parece, es atraer el turismo.

El turismo, si es que en realidad se pudiera atraer a la ciudad tan solo favorecería un poco al comercio; en tanto que al pueblo en nada lo beneficiaría. Antes que carreteras panorámicas necesitamos que la construcción de caños se continúe con rapidez y se arregle aunque sea provisionalmente la avenida central que nos une desde la entrada de Puntarenas hasta el Barrio Del Carmen; ya que ahora que estamos en invierno, cuando llueve, el Barrio del Carmen queda completamente aislado. Necesitamos que se estudie con detenimiento el plan para construir un servicio de cloacas que extendido a toda

la ciudad elimine los excusados de zona tan perjudiciales para la salud de los habitantes. Antes que las panorámicas necesitemos que se construya una verdadera defensa de la Angostura ampliando a la vez la única carretera que nos une con el resto del país acabando para siempre con la erosión que las aguas del Estero ocasiona con grave amenaza para la población de quedar aislada. A este respecto consideramos que el simple hecho de rellenar con piedra como se hizo con las escolleras en el Barrio del Carmen solucionaría el problema. Es necesario que empecemos a pensar con la cabeza y no con los pies; la situación económica del país es cada vez peor, la crisis avanza, la desocupación crece, la vida es cada vez más cara y por consiguiente los dineros del pueblo deben gastarse en interés de su bienestar.

NADA HACE EL GOBIERNO POR RESOLVER EL PROBLEMA DE LAS PLANTACIONES DE ABACA

El problema planteado en la Provincia de Limón con motivo del despido de los trabajadores del abacá, y el problema de los propios trabajadores, siguen sin una solución práctica y verdadera. Con una desesperante lentitud el Gobierno y los diputados limonenses vienen barajando planes y proyectos, lo que indica de paso la ausencia en las esferas oficiales de una política definida en relación con problemas como los que tiene planteados la Provincia de Limón. No se puede decir que el despido ocurrido en el abacá sorprendió al Gobierno, porque éste ya estaba notificado con suficiente anticipación de lo que iba a ocurrir. No obstante eso, esperó a que el despido se produjera sin haber hecho nada, y todavía nada ha hecho en la realidad.

Se anuncia un proyecto de siembra de mil hectáreas de ba-

nano por productores nacionales, financiados por el Banco Nacional. Se anuncia también una fórmula en el caso del abacá, consistente en que el Estado adquiera los terrenos de la United donde se siembra abacá, y se vendan en parcelas a los trabajadores para que éstos continúen los cultivos y vendan la pulpa a una industria papelería que se establecería en el país.

Si estos son los proyectos, deben empujarse con celeridad. El Estado puede expropiar esas tierras, así como los edificios e instalaciones de la Compañía que ya no usa, para ponerlo todo al servicio de los trabajadores. Pero si las parcelas se van a vender, muy fiaco será ese servicio. Las parcelas deben darse gratuitamente a esos trabajadores que nada tienen, excepto la urgente necesidad de tierra y de ayuda.

TRABAJADORES DE LA CHIRIQUI LAND COMPANY DEFIENDEN LIBERTAD SINDICAL

Puerto González Viquez, finca Mango, Junio 14 de 1955.—

Señores Diputados Cámara Legislativa San José.

Los trabajadores bananeros nos oponemos resueltamente al proyecto del "Ley Facio" contra las libertades sindicales. Pedimos Diputados rechazar forma rotunda dicho proyecto corte fascista.

Nos oponemos también proyecto de ley pretende suprimir cesantía y pre-aviso. Ambos proyectos pedimos rechazar.

Atte. Angel Angulo B., Fabio Carrillo, Dolores Ríos Ríos, Ramiro Sandoval V., Alcibjades Ruedas C., Ricardo Mejía M.

Siguen 14 firmas más en este mensaje.

Puerto González Viquez, finca Caucho — Junio 14 de 1955.—

Señores Diputados Cámara Legislativa San José.

Trabajadores bananeros pedimos Cámara no aprobar proyecto ley "Facio" contra libertades sindicales. Así mismo nos oponemos contra proyecto ley presentado por Rerum Novarum que pretende suprimir derecho cesantía y pre-aviso. Estamos dispuestos defender nuestros derechos constitucionales amenazados por fascismo. Atte.

Dionicio Navarro Delgado, Manuel Guevara Lacayo, Andrés B. Jorge Torres, Francisco Cambronero, Matuel Alvarez Pérez, Carlos Delgado H., Fulgencio Osorio Valle, Manuel Rivera.